

Vie des associations/Club Intellectus

Echange sur la délinquance juvénile et ses implications juridiques et sociales

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

LE club Intellectus, à l'occasion de la célébration de son 9e anniversaire, a organisé récemment un certain nombre d'activités, dans le cadre du "Week-end Intellectus", notamment au centre "Les Cocotiers" des sœurs salésiennes, au quartier Tobia. Une façon de montrer le sens d'ouverture du club à tous les jeunes et à toutes les couches sociales.

Au programme des manifestations : un café juridique sur le thème "la délinquance juvénile et ses implications juridiques et sociales". Lequel a été animé par le Parquet de la ville de sable, représenté par le procureur de la République près le tribunal de première instance de Port-Gentil, Dick Boungou Mikolo, assisté de son adjoint Darnel Nguéma Ondo, et trois de ses substituts (Moïse Ivala Pambo, Raïssa Ofouna, Harold Ivan Okili). Le procureur a surtout laissé la parole à ses collaborateurs pour entretenir l'assistance sur ce sujet très important, n'intervenant qu'en cas de besoin.

Ainsi, à tour de rôle, les hommes du Parquet ont édifié l'auditoire sur les différentes infractions liées à l'usage des stupéfiants, notamment le tristement célèbre kobolo pour lequel plusieurs jeunes ont été interpellés durant l'année



Photo : JP Allogo

Le procureur de la République près le tribunal de première instance de Port-Gentil, Dick Boungou, s'est étendu sur les actes répréhensibles chez les jeunes.



Photo : JP Allogo

Parfait Séverin Edzang Minko, coordonnateur général du Club Intellectus.



Photo : JP Allogo

Une assistance très attentive a assisté à la conférence sur la délinquance juvénile.

scolaire qui s'achève. Les intervenants ont insisté sur les infractions et les peines encourues par les contrevenants. La phase des questions-ré-

ponses a permis d'éclairer l'assistance sur ce qui est autorisé et ce qui ne l'est pas. De quoi satisfaire Sœur Abigaël, responsable de la communauté salé-

sienne à Port-Gentil, qui a loué l'initiative du club Intellectus. Et le coordonnateur de ce mouvement, Parfait Séverin Edzang Minko, de remercier le Par-

quet pour sa disponibilité. Non sans indiquer que la date pour l'organisation de ce café juridique n'a pas été choisie au hasard. La rencontre s'est, en effet,

tenue dans une période transitoire, entre la fin de l'année scolaire qui a été marquée par des comportements déviants, et celle des grandes vacances considérée souvent à risque.

Il a, par ailleurs, rappelé que le club Intellectus a fait le choix de l'éducation, car c'est l'ignorance qui est à l'origine de cette délinquance juvénile et qui favorise la surpopulation carcérale.

«Enseigner le droit à une personne, c'est lui fermer les portes de la prison», a-t-il lancé.

Notons que les festivités commémorant le 9e anniversaire du club Intellectus se sont poursuivies avec des activités culturelles enrichies des prestations de haute qualité. Les clubs de chants, danse, théâtre et slam ont montré au public l'étendue des talents de leurs membres.

En clôture des manifestations, M. Edzang Minko a remercié l'assistance pour la mobilisation constatée pendant cette journée.

Pour rappel, le club Intellectus vise l'épanouissement intellectuel et moral de ses membres, à travers une série d'activités pédagogiques, sportives, ludiques et culturelles. Depuis plusieurs années, le Week-end Intellectus constitue un moment d'incubation intellectuelle, de communion fraternelle et d'émotions entre les différentes composantes de la ville de Port-Gentil.

Vie des partis politiques/PDG

Un indépendant, un UPNR et un UPG émigrent au grand parti de masse avec armes et bagages

RAD

Port-Gentil/Gabon

«AUJOURD'HUI mon choix est fait, en mon âme et conscience, j'ai pris la ferme résolution d'adhérer au Parti démocratique gabonais.» Ces propos sont d'Eugène Zimonda, acteur politique. Il les a prononcés dernièrement, au cours d'un point-presse donné à la salle Simon Pierre Yeno Olingot de la mairie du troisième arrondissement. Au sortir des élections locales de 2013, la liste qu'il conduisait en tant qu'indépendant au quatrième arrondissement était arrivée en cinquième position, derrière le PDG, le Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), l'Alliance démocratique et républicaine (Adere) et l'Union du peuple gabonais (UPG).



Photo : Julie Nguimbi/L'Union

Le discours de la hiérarchie du PDG, relayé par le secrétaire provincial, Albert Richard Royembo, serait à l'origine de ces nouvelles adhésions.

Pourquoi le choix du parti au pouvoir ? «J'ai fait le choix du PDG parce que je suis convaincu de la justesse, de la consistance et de la pertinence de l'offre politique et du projet de société de ce parti», a-t-il déclaré. Ajoutant qu'il partage également certaines valeurs fondamentales tels l'atta-

chement indéfectible à la République, à la démocratie, à l'Etat de droit, à la justice sociale, à l'égalité des chances et à la solidarité. M. Zimonda a dit, par ailleurs, croire au leadership brillant, vigilant, exigeant et rassurant du président de la République Ali Bongo Ondimba.



Photo : Julie Nguimbi

Eugène Zimonda remettant sa fiche d'adhésion à la secrétaire communale, Marie Stéphanie Inguessi.

L'orateur a dit avoir, en sus, bénéficié des conseils "apropriés, sages et judicieux" du doyen politique de l'Ogooué-Maritime, Michel Essonghe. De même, il apprécie la nouvelle donne impulsée dans la province par le nouveau secrétaire provincial du PDG, Albert Ri-

chard Royembo, qui, à ses yeux, ne cesse de mettre en musique les nouveaux concepts que sont la régénération et la revitalisation (2R) pour faire rayonner le parti dans son champ d'action. Il s'est donc engagé à donner toute son énergie pour la victoire du PDG. Sur le feu de l'action, Chris-

tian Minguère, ancien président provincial de l'Union pour la nouvelle République (UPNR), et Thierry Riyogo, ancien conseiller municipal sous la bannière de l'UPG, ont, eux aussi, quitté leurs formations politiques pour adhérer au grand parti des masses.